

## Mitteilung des Gemeinderates

vom 14. Mai 2025

### 7.0.2.1 Gewässerraum Revitalisierung von Bächen in Dietikon Interpellation

Otilie Dal Canton (Die Mitte), Mitglied des Gemeinderates, und 20 Mitunterzeichnende haben am 8. Mai 2025 folgende Interpellation eingereicht:

*"Revitalisierungen sind ein zentraler Bestandteil des Gewässerschutzgesetzes. Ziel ist die Wiederherstellung von naturnahen Bächen, Flüssen und Seen mit ihren charakteristischen Tier- und Pflanzenarten. Neben der Biodiversität profitieren auch Naherholung und Hochwasserschutz.*

*Intakte Fließgewässer leisten einen wichtigen Beitrag zum Hochwasserschutz, zur Biodiversität und zur Lebensqualität in unserer Gemeinde. Die Revitalisierung von Bächen ist ein zentrales Anliegen moderner Umwelt-, Siedlungs- und Hochwasserschutzpolitik. Naturnah gestaltete Fließgewässer fördern die Biodiversität, erhöhen die Aufenthaltsqualität im Siedlungsraum und leisten einen wichtigen Beitrag zur Verminderung von Hochwasserrisiken.*

*In Dietikon bestehen Abschnitte von Bächen, die noch verbaut oder gar eingedolt sind. Vor diesem Hintergrund stellen sich Fragen zur langfristigen Strategie der Stadt im Bereich Gewässerentwicklung.*

*Meine Fragen an den Stadtrat:*

- 1. Welche Bäche oder Bachabschnitte im Stadtgebiet stuft der Stadtrat als revitalisierungsbedürftig ein?*
- 2. Wo sieht der Stadtrat konkrete Möglichkeiten, weitere Bäche in den nächsten Jahren freizulegen oder zu revitalisieren?*
- 3. Wie wird die ökologische Aufwertung von Bächen in die Planung von Hochwasserschutz- und Bauprojekten integriert?*
- 4. Welche finanziellen und planerischen Ressourcen stehen aktuell für solche Vorhaben zur Verfügung und wie unterstützt der Kanton entsprechende Projekte in Dietikon?"*

Mitunterzeichnende:

Max Bodenmann	Beat Hess	Peter Metzinger	David Steinegger
Kerstin Camenisch Schneider	Patrizia Hüsser	Raphael Müller	Martin Steiner
Martin Christen	Christiane Ilg-Lutz	Jon Zehnder	Sophie Winkler-Payot
Beda Felber	Ernst Joss	Matteo Casanova	Andreas Wolf
Silvan Fischbacher	Aurora Melo Moura	Heinz Giezendanner	Catalina Wolf-Miranda

Die Interpellation wird gemäss § 61 der Geschäftsordnung des Gemeinderates zur Kenntnis gebracht.

Mitteilung an:

- Mitglieder des Gemeinderates;
- Sekretariat Gemeinderat;

**Mitteilung des Gemeinderates**

vom 14. Mai 2025

- Medienvertreter;
- Stadtrat.

NAMENS DES GEMEINDERATES DIETIKON



Konrad Lips  
Präsident



Patricia Meyer  
Sekretärin

Versand am: 16. Mai 2025  
pme